

# EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE \* \* EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.307

CACERES VIERNES 21 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26 | TELEFONO 266

## Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 20 DE MAYO DE 1937

#### EJERCITO DEL NORTE

**FRENTE DE ARAGON.**—Tiroteos en los distintos sectores.  
**FRENTE DE VIZCAYA.**—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, ocupándose Fruniz, Aldecoa, Alcain, Meacau de Morgia, Meaca, Mendiganez y alturas al sur de Fruniz.

El enemigo dejó abandonados gran cantidad de muertos y numeroso armamento todavía sin clasificar.

En el sector del Jata, y posiciones al sur de este mazizo, ocupadas brillantemente en el día de ayer por las tropas legionarias, se han cogido al enemigo 3 oficiales y 135 soldados muertos, 3 ametralladoras, y 150 fusiles, siendo abundantísimo el material de diversos órdenes recogido en los distintos sectores de este frente.

**FRENTE DE SANTANDER Y ASTURIAS.**—Tiroteos y cañoneo.  
**FRENTE DE AVILA Y SORIA.**—Tiroteos.  
**FRENTE DE MADRID.**—Intensa actividad artillera en el sector del Jarama.

#### EJERCITO DEL SUR

**FRENTE DE GRANADA.**—Intenso tiroteo en el sector de Tojar.  
**FRENTE DE CORDOBA.**—En el sector de Villaharta, se ha ocupado por nuestras tropas, después de brillantes combates las tomas de Buenavista, donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado, habiéndose cogido 9 ametralladoras, 11 fusiles ametralladores, 98 fusiles, 68 cajas de municiones, 70 muertos, depósitos de zapatos, víveres y material de guerra en cantidad todavía sin clasificar.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire ha sido derribado un avión enemigo por uno nuestro de bombardeo, que, además consiguió incendiar un barco enemigo.

Saamanca 20 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Notas del Gobierno Militar

### Normas para solicitar medallas de guerra

Todo individuo en filas que solicite medalla de guerra, para indicar su dirección al objeto de obtener respuesta, especificará claramente el batallón, compañía o batería a que pertenece, y la residencia de la plana mayor del Cuerpo; pero se abstendrá en absoluto de señalar el frente o lugar en que se encuentre el peticionario. — El coronel gobernador militar, LUIS MARTIN PINILLOS.

### Para el acorazado «España»

Es llegada la ocasión de que esta Provincia, siempre en vanguardia del patriotismo, dé una prueba de ella.

Urge reponer la pérdida del acorazado «España», que con el resto de nuestra gloriosa flota real, supo del insuperable modo de que tan solo nuestros héroes acostumbran, a dar ejemplo al mundo, escribir las gloriosas páginas de nuestra nunca bien ponderada Marina.

Para que la epopeya continúe y nuestros valientes marinos se sientan confortados y asistidos por el latir de la verdadera España, queda abierta una suscripción voluntaria que se destinará a engrosar los fondos para la adquisición de otro acorazado.

Los donativos pueden depositarse en el Banco de España, cuya entidad pasará nota diaria de los mismos a este Gobierno Militar que publicará el nombre de estos buenos españoles.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

## Notas del Gobierno Civil

### Cámara de la Propiedad Urbana de la provincia de Cáceres

Con objeto de poder llevar a efecto lo dispuesto en el Decreto número 264 e instrucciones dictadas para su aplicación, en el plazo de 24 horas se constituirá en cada Municipio una comisión presidida por el alcalde y de la que formarán parte dos contribuyentes por Urbana, vecinos del Municipio, uno de ellos

de los que paguen más contribución y otro de los últimos en categoría, la cual, por delegación de esta Cámara, se encargará de recoger las declaraciones juradas que presenten los propietarios, en virtud de lo dispuesto en el citado Decreto.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.  
Cáceres, 19 de mayo de 1937.—El gobernador civil-presidente, FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

### CRONICA DE LA GUERRA

## Nuestras tropas en sus avances de hoy han quedado a pocos kilómetros de Bilbao

Saamanca. — Crónica del correspondiente oficial del Cuartel General en el frente de Vizcaya, Tebib Arrumi.  
«Continuamos con el mal tiempo. Hoy desde las diez de la mañana hasta el anochecer se ha desahogado un temporal de agua verdaderamente inesperado. Menos mal que nuestro mando acostumbrado a las malas pasadas del tiempo, que apenas salían nuestras columnas entorpecida su marcha, hoy dispuso la operación al amanecer y a las diez de la mañana, cuando comenzó a llover, ya estaban ocupados todos los objetivos.

Las fuerzas que lograron ayer las posiciones de la Ermita de Santa Marina, avanzando por distintos puntos conquistaron Adain, Fruniz y la cota 118; unos manantiales, Mendiganez y Meaca de Morgia.

Entre los nombres de estas posiciones hay poblados de tanta importancia como Amorebieta, como son los de Fruniz y Mendiganez.

Estas posiciones apenas han sufrido los efectos de los desmanes rojos.

Lo interesante de la jornada de

hoy es que hemos quedado cerca de las líneas fortificadas y a pocos kilómetros de Bilbao.

La noticia interesante ha sido la presencia, por primera vez, desde que empezó la campaña en Vizcaya, de la aviación enemiga. Esta mañana poco antes de empezar la operación, pero ya con el cielo cubierto por las nubes, hicieron su aparición sobre la ermita de Santa Marina y los montes próximos, descargando aproximadamente una docena de bombas.

Los aparatos eran ocho, pero no se pudo precisar, por la altura a que volaban cuántos eran de bombardeo y cuántos de caza. Lo que se puede asegurar, desde luego, es que su presencia fué verdaderamente un relámpago, porque apenas descargaron las bombas tiraron hacia Bilbao y desaparecieron; sin duda temerosos que advertida su presencia, por nuestra aviación, esta soliera a dejarle tarjeta de su visita.

No ha impresionado lo más mínimo la presencia por primera vez de la aviación enemiga; pero si ha dado lugar a comentarios el hecho de que no habiendo tenido los rojos hasta el presente aparato alguno de aviación se presente ahora de improviso, con una escuadrilla de caza y bombardeo.

El enemigo ha huido hoy a la velocidad acostumbrada y nosotros hemos dejado enteramente libres las cotas pobladas y caseríos que se extienden al suroeste de Mungia, sur del Selluve y oeste de Amorebieta.—TEBIB ARRUMI.

### El general Mola visita el frente de Vizcaya

San Sebastián.—El General Mola ha visitado el frente vizcaíno no ocultando su asombro por los obstáculos que las tropas nacionales han tenido que vencer para conquistar un terreno tan abrupto. El General llegó hasta la cota 293.

### ¡Así son los dirigentes rojos separatistas!

San Sebastián.—El alcalde de Bilbao ha dirigido a la población un discurso invitándola a resistir hasta la muerte o a la victoria. Pero al mismo tiempo se corría la voz por toda la ciudad de que su familia ya se había trasladado a Hendaya.

### Y otro que tal

Azcárate, desde Radio Bilbao edifica ayer a Mijas: «Te ruego digas a mi hermana que llegaron bien mi mujer e hijo a Bayona. Abrazos y Viva la República».

¡Y los milicianos en la higuera!

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o lézelo tú.

### Junta Provincial de Subsidio Pro-Combatiente

Se recuerda a los señores alcaldes de esta provincia, como presidentes de las Juntas municipales de Subsidio, la obligación en que se encuentran de remitir, en el plazo de cinco días, la rectificación del padrón de familias con derecho a subsidio pro combatiente, establecido por el Decreto número 174, correspondiente al mes de abril último, y con arreglo a la circular de esta Junta publicada en el «Boletín Oficial» de fecha 18 del actual.

Igualmente se hace saber que deberán abstenerse de enviar la rectificación del mes de mayo hasta tanto no sea pedida por esta Junta provincial, así como las nóminas de ambos meses, que deberán remitirse una vez que se haya abonado su importe a los beneficiarios.

Cáceres, 19 de mayo de 1937.—El gobernador civil-presidente, FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

Se recuerda a los señores alcaldes de los ayuntamientos de esta provincia que, según órdenes de la superioridad, la recaudación del «Plato único» de los días 1 y 15 del mes actual, debe quedar ingresada en la Sucursal del Banco de España, de esta capital, antes del día 28 del corriente mes, siguiendo las instrucciones que se han dado a tal efecto, advirtiéndose que, de no hacerlo, me verá obligado a imponerles una sanción por la desobediencia a las órdenes de la superioridad.

Cáceres, 19 de mayo de 1937.—El gobernador civil, FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

**Información nacional**

**En el sector de Amorebieta se han pasado a nuestras filas dos compañías completa de milicianos rojo-separatistas**

**En la zona roja aumenta la enemiga de los grupos sindicales contra el Gobierno Negrín. Se anuncia por esta causa un movimiento revolucionario en la zona roja**

**Se han pasado a nuestras filas dos compañías de milicianos vascos**

Dupango.—El mal tiempo que ha interrumpido nuestro avance por el tor de Amorebieta es la nota a lamentar en el día de hoy. Sin embargo por el sector de la costa ha debido haber operaciones, pues nuestra aviación ha volado con insistencia sobre aquel sector durante toda la mañana. Sentimos no poder dar detalles debido a que nuestro enlace no ha llegado todavía de Bermeo; pero en el sector de Amorebieta aunque no se ha operado, hay un acontecimiento que encierra gran relieve: se trata de la presentación en nuestras filas de dos compañías enteras de milicianos rojo-separatistas. Esto demuestra el estado de ánimo de la zona roja que pretenden disimularlo por su radio con un optimismo que no existe. Esto nos demuestra el convencimiento de su derrota.

Como habrán podido darse ustedes cuenta, cuanto pronosticamos ocurre. Dijimos que Amorebieta y Mungia serían en breve nuestro. Y así estos dos pueblos son positivamente nuestros. La situación de Amorebieta es harto conocida. En Mungia situada en una profunda, está completamente evacuada de elementos rojos; pero nuestra penetración en estas condiciones pudiera servir de cebo para las ametralladoras rojas y que quienes no supieron defender las posiciones que nos dan acceso al pueblo, estén al acecho para consumir cobardemente alguna matanza desde alguna loma, que camino de Bilbao todavía les quedan, pero que serán tomadas y rebasadas por nuestras tropas en pocos momentos y quien sabe si a estas horas lo estarán ya.

Ampliando detalles diremos que las dos compañías de milicianos pasados a nuestras filas suman unos dos a nuestras filas su número de 250 a 300, y que al parecer, antes de hacerlo tuvieron necesidad de matar a su jefe, un comandante.

**La situación en el frente de Oviedo**

Oviedo.—No me había equivocado ayer afirmando que la tranquilidad había sido tan completa que Oviedo descansó. Hoy confirma mi impresión un capitán jefe de una batería de la plaza, al expresarme en términos de gran admiración que el día de ayer fué el primer día que pasó sin disparar un solo cañonazo.

Hoy ha llovido muchísimo; ha hecho frío, día crudo entrometido en la esplendidez primaveral que venía

disfrutando; sin duda los «morenos» quisieron calentarse y dispararon. No mucho; con poca intensidad. Alguna granada se vino hacia el interior de la población. El Campo de San Francisco las recibió amorosamente. ¡Pobre campo! Un día un árbol, mañana dos, pasado mañana la Rosaleda... y así día tras día hasta que desaparezca.

Por los frentes hay calma chicha que dirige el general «cebra» empleando su frase predilecta No hubo tiros, acaso se reservan sus municiones en previsión del temporal que algún día tiene que estallar. Y mientras disfrutamos esta paz ocaviana el trasiego de milicianos continúa. Es una buena señal; anteayer 26 y hoy tengo conocimiento que hubo desertiones y hasta he recogido la impresión de los felices mortales, que ya han comido. Allí —decían— no hay pan, azúcar, ni aceite. Para comer, desde hace días 22 garbanzos por cabeza y un chocolate sin cacao. ¿Comprendéis esto del chocolate y el cacao?

Un detalle curioso. En Mieres se paga a cinco pesetas el litro de sangre de burro. Yo estoy en que el día que caiga Peña a a subir la cotización.

Tranquilidad, silencio en esta ciudad; calma chicha, pero lluvia, mucha lluvia.

**La artillería nacional bombardea el puerto de Bilbao**

San Sebastián.—La artillería nacional ha bombardeado el puerto de Bilbao y los barcos mercantes surtos en el mismo.

Franco ha enviado una nota a Bilbao delimitando una zona neutral.

**Inglaterra ordena a sus barcos que abandonen Bilbao**

Lisboa.—Inglaterra ha dado órdenes a sus barcos de que abandonen inmediatamente el puerto de Bilbao, con la eficacia acostumbrada las fortificaciones del cinturón de Bilbao, especialmente las de Adacano.

**El famoso cinturón bombardeado**

cho. La jornada de hoy ha sido aún más gloriosa. La aviación nacional ha bombardeado hoy intensamente y Frente de Vizcaya. — La gloriosa jornada de ayer en este frente se tradujo en un avance de cinco kilómetros de profundidad por 10 de an-

**Miajas ha sido nombrado comisario de orden público de Madrid**

Madrid.—Miajas ha sido nombra-

do comisario de orden público, lo mismo que Pozas en Cataluña.

La primera medida que ha tomado ha sido suspender el periódico anarquista «Castilla Libre» por sus campañas contra el gobierno rojo de Valencia. El periódico «CNT» ha anunciado en su número de hoy que por solidaridad con su compañero, suspende también su publicación.

Los anarquistas han protestado del gobernador civil de Madrid por los procedimientos de represión que emplea.

**¿Quién ha impuesto el Gobierno de Valencia?**

Madrid.—La radio de las juventudes libertarias realizan actualmente una activa campaña para preparar a sus partidarios en la lucha contra el gobierno de Valencia.

En uno de los llamamientos que dirige a sus afiliados dice textualmente: Debemos derrotar al gobierno reaccionario impuesto por tres naciones: Inglaterra, Francia y Rusia.

Este gobierno va contra la libertad del pueblo, y lo mismo que los anteriores a la explotación de los trabajadores.

**Ridículas de Negrín y compañía**

Valencia.—Negrín ha encomendado al llamado fiscal de la república que instruya un sumario en contra del movimiento nacionalista y generales directores del mismo.

¡El sumario se titulará—decimos nosotros—«adridos a la luna»; imbéciles!

**La honradez informativa de la Agencia Havas**

Santander.—El corresponsal de la Agencia Havas ha tenido la desvergüenza de comunicar la noticia falsa de que los rojos-separatistas habían reconquistado el Bizcargui y Amorebieta.

**En Sevilla se creará un Museo de la guerra**

Sevilla.—Va a crearse un museo de la guerra en esta ciudad. En él se recogerán fotografías de la barbarie roja en las personas y en los edificios de las ciudades de España que estuvieron en su poder; armas que le fueron tomadas, monedas y billetes que éstos han puesto en circulación y una sección local en la que estarán representados los primeros pasos que se dieron para el movimiento en esta población.

**La prensa roja tiene ya preparada su manobra para contrarrestar la caída de Bilbao**

Avila.—Se sabe que la prensa roja de Madrid tiene ya preparada una información para publicarla a raíz de la caída de Bilbao en poder de los nacionales.

En esta información se dirá que los mineros asturianos han tomado Oviedo y a este fin tienen ya preparada una fotografía compuesta, en la que se contempla al general Aranda caminando delante del piquete de milicianos que se dispone a fusilarlo.

El masón de Portela Valladares da señas de vida para ocuparse del Gobierno de Valencia.

París.—Dos artículos han apare-

cido hoy en la prensa francesa ocupándose de la crisis del Gobierno de Valencia y solución dada a la misma. Uno es del periodista Gastón y se publica en el «Populaire» órgano de León Blum y otro del masón Portela Valladares presidente del Gobierno español que dió paso al Frente Popular.

Gastón dice refiriéndose a Prieto que éste individuo ha conseguido formar el actual Gobierno gracias a la ayuda prestada por Rusia. Prieto—agrega—se ha lanzado a procedimientos peligrosos para eliminar a su rival Largo Caballero.

Quedan fuera la UGT que sigue a Largo Caballero y la CNT y la FAI. Sin estas tres agrupaciones no se podrá vencer a los fascistas en España.

Portela Valladares dice que el Gobierno Negrín ha sido formado por Azaña para dar la batalla a los anarquistas y tranquilizar a las naciones democráticas armadas por los graves sucesos registrados en Cataluña.

El grupo de Largo Caballero—agrega—puede dar sorpresas. Las organizaciones de éste y demás grupos sindicales rebasarán al gobierno y estallará un movimiento revolucionario en la zona roja.

**Aquello del humanitarismo...**

**De Bilbao salen para Londres barras de oro por valor de siete millones de libras esterlinas**

¡Los negocios no tienen entrañas!

San Sebastián.—De Bilbao han salido navíos ingleses conduciendo barras de oro por valor de siete millones de libras esterlinas.

Estos navíos tocarán en el puerto de Burdeos de donde continuaron su visita hacia un puerto de la Gran Bretaña.

El oro pertenecía a Vizcaya, donde lo había requisado su llamado gobierno durante el movimiento.

Inglaterra se resarcirá así en crudo del material de guerra que ha facilitado a los rojo-separatistas.

Se dice que de los 17.000.000 de libras esterlinas que le adeudaba la republiquita del ridículo Aguirre solo quedan por pagar ocho.

Ahora se explicarán muchas personas aquellos del humanitarismo. Los ingleses son de los que no perdonan. Llevan a cabo aquello de que «el negocio no tiene entrañas». Y un negocio en el que no se cobra es un negocio ruinoso. Hay que estar bien con el deudor siquiera hasta que pague.

**Corchos**

Todo propietario que tenga corchos sacados o para sacar en venta no los venderá bien mandando detalles a Apartado Correos, 110. Sevilla.

**Carpintería Mecánica**

Escritorio: San Juan, núm.

VENTA DE ASERRIN

**Rafael Conde Perozo**

Travesía de Fuente Nueva a Casas de Carrasco

**CANDELA Y COMPAÑIA**

SOCIEDAD LIMITADA  
CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

[Vendedores exclusivos para la provincia

de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material

**PIZARRITA** (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146



LA SEÑORA

### D.<sup>a</sup> Andrea Cepeda Chaparro

Falleció en Salvatierra de Santiago

el día 17 de Mayo de 1937

después de recibir los Auxilios Espirituales  
y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hermanos doña Marcela y doña María; su  
sobrina doña Filomena Carpintero de Crespo;  
y demás familia,

Al participar a V. tan sensible pérdida,  
le suplican una oración por el alma de  
la finada.

## Sesión de la Gestora Municipal

Presididos por el alcalde don Luciano López Hidaigo se reunieron los vocales de la Comisión gestora de este Excmo. Ayuntamiento señores Plasencia Fernández, Mariño Baez, Vega Bermejo y Sánchez Manzano aprobándose el acta de la anterior y las cuentas de obras de la semana anterior que importan 4.877'10 pesetas, quedando enterado de haberlo sido por la Comisión administradora de la décima de las contribuciones de igual semana que asciende a 2.200 pesetas.

Se da lectura a un oficio del Excmo señor general inspector de la 15.<sup>a</sup> Bandera del Tercio expresando su emoción por el acuerdo de esta Comisión de ofrecerle la perpetuidad de los nichos donde han sido inhumados sus compañeros caídos en la defensa de España y de la fe católica así como del propósito de colocar lápidas que perpetuen el nombre de esos muertos en campaña. Agradece esas pruebas de interés y generosidad y su profundo agradecimiento por ello en el ruego de que transmita al Ayuntamiento y al pueblo de Cáceres estos sentimientos. La Comisión queda enterada y agradecida de las frases dirigidas.

Se autoriza a don Virgilio Alejandro en las condiciones fijadas para colocar su caseta en el Paseo Cánovas como abastecedor de refrescos y bebidas en dicho sitio y veladores y

sillas en la delantera del American Bar fachada de Norba.

Con vista de la relación de terrenos sembrados, en el Real de la feria se acordó se informe si los mismos son o no necesarios para los fines que fueron arrendados.

El señor Sánchez Manzano ruega se de la mayor publicidad al anuncio del Mercado de ganados en esta ciudad publicándose en el Boletín Oficial y otros periódicos de Cáceres Badajoz y otras provincias, ofreciendo la presidencia complacerle.

La Comisión conoce de expedientes instruidos y el señor alcalde da cuenta de una reunión celebrada en el Gobierno civil sobre abastecimiento de aguas, cuyo acta lee y en la que se designa que la Compañía de Aguas de Cáceres ampliará el suministro de ella a la ciudad en la cantidad de dos mil metros seguros y tres mil probables, realizando urgentemente las obras y adquiriendo el material necesario apreciando la necesidad de este problema de salud pública estando a cargo de la Compañía cuantos gastos sean precisos. Constando en ella que el alcalde de la capital agradeció el patriótico ofrecimiento del Presidente de la Compañía y se complaza en rendir homenaje de mayor agradecimiento.

Los señores vocales felicitaron a la Presidencia por el éxito obtenido en un asunto que desde tanto tiempo es el problema principal de la ciudad.

### Deberes patrióticos del momento

### Oro para la Junta Técnica del Estado!

DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE ANILLOS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

#### SERRADILLA

- Emilia Vega Vega, un par de pendientes oro bajo.
- Claudia Vázquez, un par de pendientes, oro bajo.
- Teodora Vázquez, un par de pendientes oro bajo.
- Faustina Fernández Fernández, un par de pendientes, oro bajo.
- María Martín Marcos un cordón de gargantilla, oro bajo.
- Julia Bravo Fernández, un par de pendientes oro bajo.
- Isidora Morales Martín, una gargantilla con venera, oro bajo.
- Rita Sánchez Rodrigo un anillo sello, oro de ley y un par de pendientes, oro bajo.
- Inocencia Martín, un pendiente, oro de ley.
- Engracia García Fernández, un pendiente y un colgante de otro, oro bajo.
- Sebastiana Sánchez una gargantilla con venera, oro bajo.
- Visitación Vega y Vega, una gargantilla con cruz oro bajo.
- María Roperio Leal, un par de pendientes, oro bajo.
- Aberta Fernández Bravo, un par de pendientes, oro bajo.
- Justa Sánchez Serrano, un par de pendientes oro bajo.
- Rufina Daz un par de pendientes, oro bajo.
- José Daz un pendiente, una cuenta de gargantilla y dos trozos de oro bajo.

## EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 20 de mayo hechas a las ocho horas:

Barómetro, 720'2.  
Temperatura, 13'2.  
Humedad, 66.  
Dirección del viento, W.  
Fuerza del mismo, 2.  
Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0'0.

Agua evaporada (mm.) en 24 horas 6'4.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

#### TEMPERATURA. EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 22'0.  
Mínima (hoy) 7'6.

Se necesita nodriza que reúna muy buenas condiciones.

Avenida Virgen de la Montaña, 2. segundo.

### CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 5 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

**I. GONZALEZ**  
DENTISTA

Plaza Mayor, 3: Cáceres: h. 17.

## ¡Enfermos del estómago!!

Ya se vende en las farmacias el

# Digestónico

Del DR. VICENTE

### Concurso de carteles

- 1.—La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, abre un concurso de carteles de propaganda nacional.
- 2.—El tema y texto serán a elección del artista, dentro de una propaganda nacional y patriótica.
- 3.—Se concederán los siguientes premios:  
Primero, mil pesetas.  
Segundo, quinientas.  
Tercero, doscientas cincuenta.  
Cuarto, doscientas cincuenta.  
Adquiriéndose por esta Delegación, de acuerdo con el autor, todos los que se estimen convenientes.
- 4.—El tamaño del cartel, en bastidor, será de 1'20 por 0'80 metros.
- 5.—Estarán ejecutados a cuatro colores planos, como máximo.
- 6.—Los originales podrán estar firmados con nombre o pseudónimo.
- 7.—Con objeto de dar más facilidades a los concursantes, y en lugar de enviar directamente los carteles, se hará una previa selección de bocetos. Estos habrán de ser de 0'30 por 0'20, e irán con el colorido que hayan de llevar los definitivos, devolviéndose los seleccionados para su total desarrollo.

8.—El plazo de entrega terminará el día 28 de mayo, improrrogablemente, haciéndose la selección de bocetos antes del día 30, fecha en que se devolverán a los autores, los cuales, y en el término de cinco días, enviarán los carteles definitivos.

9.—Con los trabajos recibidos se hará una exposición en el sitio y lugar que oportunamente se anunciarán.

10.—El Jurado lo compondrán personalidades del arte oportunamente nombradas por esta Delegación.

#### EULOGIO CRIAGO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CACERES —

Suscríbese a  
**EXTREMADURA**

### Sobrino de Gobino Diez CACERES

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones  
PERANOVIA Y COLONIALES

# LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés Lucas Boticario  
Y Fábrica de Chocolates de

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

## Cómo el capitán Reparaz arrebató a Miaja el plan de operaciones

Antes organizó la resistencia del Santuario de Santa María de la Cabeza

Con unos cuantos Guardias desafió a la columna Miaja que disponía de seis baterías

### (CONCLUSION)

No se limitó a esto su actividad. Pensando ya que el Santuario podría convertirse en un foco de resistencia se cuidó de llevar a él todos los víveres, armas y municiones que pudo requisar. Varios camiones estuvieron durante dos días haciendo este traslado, sin que los elementos marxistas sospechasen las verdaderas intenciones de capitán.

Este primer convoy de refugiados se alojó en el Palacio de Lugar Nuevo, propiedad del Marqués de Cayo del Rey, finca soberbia, construida de piedra y que podía ser utilizada para una larga resistencia. En las tierras anejas del palacio había hasta un pequeño campo de aviación particular que podía utilizarse si las circunstancias lo exigieran.

Del Lugar Nuevo a Santa María de la Cabeza hay aproximadamente unos cinco kilómetros pero la comunicación es fácil con sólo ocupar con una guerrilla una loma intermedia y así se ha demostrado en el curso del largo y empeñado asedio en que dichas comunicaciones no se vieron cortadas nunca.

Cumplidos estos objetivos del complicado y atrevido proyecto que en su mente fraguaba, el capitán Reparaz salió tranquilo el día 31 de julio al frente de unos trescientos guardias en la vanguardia del ejército de Miaja camino de Montoro.

### EN EL CUARTEL GENERAL MARXISTA

A poco de establecido el contacto con las fuerzas nacionales y tras cambiarse los primeros tiros, el general republicano que recibía de Reparaz y que quería quitarle el mando de sus fuerzas, le llamó un día a su alojamiento y tras de decirle que le consideraba como el mejor capitán del Ejército español, y que quería tenerle a su inmediato servicio le anunció que quedaba incorporado a su Cuartel general. Reparaz que había comprendido las intenciones de su jefe y las verdaderas causas de aquel nombramiento, dió las gracias al parecer muy complacido, pensando que en su nuevo cargo tendría ocasión de prestar también servicios importantes a la causa que estaba verdaderamente consagrado. En efecto, no tardó en tener ocasión de conocer secretos del mayor interés que en su día fueron conocidos por el general Queipo de Lano y motivaron el fracaso ruidoso del plan marxista.

Hallándose en Montoro se tuvo noticias de la defección de los guardias civiles de la división de Granada y entonces Reparaz fingiendo cons ternación expuso a sus jefes los peligros que podían resultar si a las familias de estos guardias se les inferían vejámenes por la reacción natural en los demás miembros del benemérito Instituto que con él servían «realmente» a la República.

¿Qué hacer? Preguntó Miaja muy preocupado.

Se me ocurre una cosa—contestó Reparaz—Se podía recoger esas familias en el Santuario de la Cabeza, con las de la Comandancia de Andújar que yo concentré allí. Hecho esto todos los guardias quedarán tranquilos y no habrá complicaciones de ninguna clase.

Al general republicano le pareció excelente la idea y tras de consular con Madrid, confirió a Reparaz ciertos poderes para que efectuase la

concentración en el Santuario de todas las familias, de todos los guardias de la provincia y designase un destacamento para su defensa. Provis to de estos poderes abandonó el astuto y osado capitán el ejército de operaciones y el 5 de agosto se trasladó a Jaén dando cuenta de su misión al gobernador civil y pidiéndole elementos para poder realizarla.

Nada menos que dos trenes especiales logró que se organizaran aquella noche. En uno montaron las mujeres y los niños y el otro de mercancías se utilizó para el transporte de ropas de cama, comestibles y otros efectos necesarios para una larga resistencia. Como fuerza protectora iban poco más de un centenar de guardias civiles con los tenientes Ruano y Rueda del Benemérito Instituto y un teniente del cuerpo de carabineros. Del mando de toda la fuerza se encargó el capitán don Santiago Cortés. Reparaz había pensado en un principio encerrarse él en el Santuario y asumir la responsabilidad de la defensa, pero Cortés le hizo desistir.

Tu haces más falta donde estás—le dijo—y tienes que procurar la salvación de los guardias que se hallan con Miaja. Nosotros esperaremos hasta saber que te has pasado y en cuanto tengamos la noticia, rompemos nuestra apariencia de neutralidad y reconoceremos a Franco.

Así se convino y los dos amigos se separaron abrazándose por última vez. Ya no debían encontrarse nunca sobre la tierra.

En el Lugar Nuevo y Santa María de la Cabeza había gracias a la previsión del capitán Reparaz viveres abundantes para dos meses. Entre los refugiados figuraba un estudiante de medicina que prestó valiosos servicios como médico durante el asedio y unos cinco religiosos encargados de la asistencia espiritual. Falangistas no había ninguno en los primeros momentos y el centenar de que habían los relatos de la defensa debieron incorporarse en dos sucesivos huidos de los diversos pueblos de la provincia.

Antes de volver Reparaz al cuartel general de Miaja tuvo ocasión de burar nuevamente al Frente Popular de Jaén y arrebatarse una víctima cuya muerte era segura. Se trataba del también capitán de la Benemérita Rodríguez Cueto al que se iba a fusilar como fascista.

Fingiendo ignorarlo Reparaz se presentó a las autoridades de Jaén y habló en términos de gran indignación de su compañero: merecía que se le fusilase cien veces, dijo a los primates rojos.

—¡Caro que sí, y vamos a hacerlo!—e replicaron.

Entonces Reparaz expuso que a su juicio no convenía que la muerte del fascista tuviese lugar en Jaén, para que no infuyese en el ánimo de los guardias que allí quedaban. Solicitó que se le entregase el reo al que él haría fusilar en el frente. Y para el frente salieron los dos desde donde Rodríguez Cueto pasó poco después sano y salvo a las filas nacionales.

### LA FUGA DE REPARAZ

Ya seguro de que los guardias y sus familias de la comandancia de Jaén estaban a cubierto de cualquier ósmán, unos por haberse pasado al Ejército de Franco y otros por haberse encerrado en Santa María de la Cabeza Reparaz pensó solo en realizar su detención con la fuerza que le acompañaba.

Esto lo realizó el día 24 de agosto vadeando el Guadaquivir frente a Fernán Núñez con el agua al pecho, a las seis de la tarde y cruzando por entre dos cortijos en que los rojos tenían fusileros y ametralladoras. Para no ser hostilizado había conseguido gracias a un enlace que, desde Córdoba enviase aviación que bombardeó furiosamente los referidos cortijos. Y entre la confusión y el pánico que se apoderó de los rojos, Reparaz y sus guardias pudieron llegar felizmente hasta las posiciones nacionales.

No iba el capitán con los bolsillos vacíos. En su poder llevaba los planos del Estado Mayor cuyo concimiento hizo fracasar el ataque a Córdoba que estaba preparado para aquellos días. Desde entonces los rojos perdieron toda probabilidad de éxito en Andalucía. Miaja había sido relevado unos días antes y sus sucesores no volvieron a avanzar un milímetro más. El capitán Reparaz tras de haber prestado tan relevantes servicios a la Patria se dedicó por entero a la salvación de sus compañeros de Santa María de la Cabeza. Muchas veces voló en aeroplano a poca altura sobre los improvisados e inexpugnables reductos arrojando municiones de boca y guerra. El fin glorioso de estos valientes pone un rictus de dolor y orgullo en su rostro atezado y con un elogio patético al capitán Cortés cuyo nombre debe figurar con el número uno en el Escalafón del cuerpo y ser citado como presente en todas las listas como hacen los artilleros con Dapiz y Velarde termina su interesante relación que es la historia de lo ocurrido durante los meses de julio y agosto en las sierras del Norte de Andalucía.

JOSE DE BRAÑOSERA

## Venta de corcho Villanueva de la Sierra (Cáceres)

El día 8 de junio próximo tendrá lugar en estas casas Consistoriales la primera subasta para la venta del corcho de la dehesa Carrasnal de estos propios bajo el tipo de cincuenta y cuatro mil pesetas y demás condiciones que se encuentran de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Si no tuviere efecto la primera subasta el día señalado se celebrará una segunda a las ocho días siguientes con la rebaja del 25 por 100 del importe de la primera.

Lo que se hace público para conocimiento de los licitadores.

Villanueva de la Sierra 14 de mayo de 1937.—El Alcalde Matías Bas Rubio.

## Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIRREZ

Ezponda, 7 Teléfono, 324 CACERES

## DE LOS PUEBLOS

### Hervás

El día 9 del corriente mes recibieron su primera comunión unos ochenta niños de las escuelas públicas, preparados para tan sagrado acto por las señoritas de Acción Católica y por las señoras maestras nacionales.

Acompañaron a estos niños y niñas los demás de las escuelas, siendo las comuniones recibidas unas trescientas.

La misma Acción Católica obsequió con un suculento desayuno a todos los niños que recibieron el Pan Eucarístico, en su mayoría hijos de obreros.

Un acto de unión y sentimiento patriótico tuvo lugar el día 13, en que fué entregada la bandera a los Pelayos, siendo madrina la señorita Luz Sánchez Muñoz, quien leyó una sentida cuartilla alusiva al acto.

A todos dirigió un elocuente discurso el señor arcipreste de ésta, don José Rodríguez Trinidad y don Manuel Mayoral, administrador de Correos y jefe e instructor del grupo de Pelayos de esta localidad.

Ambos fueron muy aplaudidos. Terminó el acto dándose vivas al Caudillo y a España, grande y única.

El desfile de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y las representaciones de Béjar, Aldeanueva y Baños, resultó lucidísimo.

Un nuevo avance en la industrialización de este pueblo es la próxima apertura de una fábrica de tejidos de lana que desde hace diez años había dejado de trabajar, debido a las trabas y exigencias del odioso socialismo, que contribuyó a la decadencia de nuestra producción fabril.

Don Agustín Pérez y don Eduardo Martín, que se pondrán al frente del negocio, están terminando la instalación de algunos elementos que faltaban, habiéndose ya puesto en marcha algunos artefactos.

También tenemos noticias de que a Béjar ha llegado parte de la maquinaria para la fabricación del hilo de estambre.

Con la maquinaria vienen los directores y dueños del negocio, que representa para esta Región un avance de enorme trascendencia para la misma, antes supeditada a las fábricas catalanas, que servían tarde y caro. A este pueblo alcanzará el beneficio, porque podrán instalarse telares y demás elementos de fabricación.

Contando este pueblo con saltos de agua aguas purísimas para el tinte, algunos edificios aún en pie y obreros capacitados, solamente faltan hombres con capital que quieran no tenerlo improductivo.

El nuevo organismo creado por nuestra Excmo. Diputación tiene campo en esta actividad industrial, para dar impulso a la riqueza sedentaria y tímida que prefiere cestar a la sombra de los cupones y las rentas.

EL CORRESPONSAL

## FAJAS DE TODAS CLASES

Confeccionadas por F. Cortés  
Senda, 21, p.º al. - Cáceres

## Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIETA

LA CHARLA DEL GENERAL

Sigue el avance de las tropas españolas en Vizcaya tomando nuevas poblaciones y recogiendo muertos y material abundantes

Las tropas del Sur ocuparon la posición de Buenavista en el sector de Villaharta, siendo abundantísimo el material capturado a los marxistas

Sevilla, 20 (10 n).—Buenas noches, señores: Ya no puede ni debe llamarnos la atención que los periódicos de un país tan eminentemente serio y democrático como es el americano, nos combatan en sus artículos. Es la propaganda, pagada por el oro robado por el gobierno de Valencia; no debe extrañarnos esto, repito, porque esos periódicos americanos son empresas en su mayoría judías; y así, resulta que periódicos que estuvieron otras veces de nuestra parte, predicando la verdad de los hechos y haciendo justicia a la causa que en España se liquida, ahora se han vendido a los millones de Valencia. Estos millones están haciendo prodigios. No sabemos si habrá sido la conciencia de los periodistas la que se ha vendido a estas mercedes marxistas o habrán sido las empresas; cualquiera que sea, se han colocado en contra nuestra. Nada de maravillas por esto. Es algo lógico y que tiene fácil explicación.

Por ejemplo: el corresponsal de uno de los más poderosos periódicos americanos, Nicker Buzker, que ante fué nuestro aliado y trabajó por la justicia, ahora se ha cambiado la chaqueta; es de imaginar que el oro que Valencia vota periódicamente par las propagandas, haya corrompido su espíritu y se dedica a «criniquear» hablando de nosotros de una manera muy despiadada y embustera.

El corresponsal de otro periódico comunista que fué siempre en vía crónicas desde las trincheras del frente de Madrid, según dice en el pie de las mismas. Son un atentado a la verdad de proporciones incalculables; en re otras cosas, dice que usamos balas explosivas en contra de los marxistas. Pero aquí está lo grande precisamente; es sorprendente que se atreva a decir esta majadería. Porque si por mí fuera habríamos de usarlas, ya que esto sería lo más lógico y lo más contundente. Porque tenemos 14 millones de cartuchos explosivos cogidos en el «Ma Canábrico», precisamente de fabricación americana que hemos debido emplearlos en contra de los marxistas; pero que el Generalísimo no ha querido por exceso de humanitarismo. ¡De humanitarismo, sí, no aque de los americanos o de los ingleses, sino humanitarismo del Caudillo de España!

Y se dice más: se afirma que estos cartuchos los tenían los americanos formando parte de un stok que ellos tenían para combatir a no se quién. Pruebas de humanitarismo. Es lo de siempre; ocurre como en los bombardeos: caen las bombas de los marxistas, las de los ingleses, las que

envía Francia a los rusos y no ocurre nada; se oculta y como si tal cosa; pero se le ocurre a nuestra aviación bombardear una población que es objetivo militar, y ya está: somos crueles criminales, etc., etc.

Este periodista a que nos estamos refiriendo, hablando de Vizcaya, dice cosas muy interesantes también: «Dice que las tropas de Moa han incendiado Eibar como incendiaron Irún y San Sebastián.

No está mal. ¿Apuestan ustedes a que dentro un año hemos sido nosotros los que bombardeamos la Alhambra de Granada y el Generalife? Yo creo que sí. Y sigue el periodista hablando de Bilbao:

«El general Moa con tropas mercenarias quiere atacar Bilbao. Va arrasando las poblaciones por donde pasa. En cabeza van los meros que dan ayes enormes y siembran el espanto.»

Esto es lo mismo que aquello de cuando íbamos hacia Málaga; decían que los escuadrones de caballería mora avanzaban llevando una ametralladora cada uno que hacía «purruruuuu, purruuuu purruuuu», en fin; algo serio. Y cuando les decían: —Pero esto no puede ser, porque se les caentarían los capones a las ametralladoras, sin agua. —No respondían ellos en seguida, porque llevan un cubo al lado del caballo. —¡Qué! no puede ser, les objetaban, porque se vertería el agua! —¡Qué! decían los rojos, no se vertería porque llevaban una tapa de goma...!

Como ven ustedes, era la oca, la mismísima oca...

Y el caso es que hay que creer en estas cosas porque sí; porque lo dice un periodista americano, de esos que ponen los pies encima de la mesa y que es por partida doble muy serio. ¡Pero muy serio!

Todos los periódicos, o casi todos, adoptan esta actitud; claro que hay excepciones. Un periodista, por ejemplo está dando conferencias en Nueva York, hablando de la barbarie de la zona marxista y del orden que reina en la nuestra; pero de esto no dicen nada los periódicos. ¡Qué van a decir!

Recordarán todos que al principio del movimiento, los intelectuales que así se llamaban, españoles, o sea marxistas, lanzaron al mundo un manifiesto terrible por cierto; aquel manifiesto lo firmaban muchos aunque algunos no sabían nada hasta que vieron su firma en el manifiesto de referencia; y ahora han lanzado otro, que está firmado por Miajas. ¿Se habrán equivocado o me habré equivocado yo? ¿Miajas intelectual? Bueno, se está poniendo la cosa turbia; ya no doy una; no sabía nada que Miajas perteneciera a esa categoría.

Lo firman también el cretino de A bertí, el teniente coronel Ortega, que de teniente, pasó a teniente coronel, después de haber sido expulsado del ejército por cosas feas, y ahora asciende a intelectual; no es mala carrera; Machado, por lo menos uno; y otros intelectuales que no cito porque sería la lista demasiado larga. Dice el manifiesto en cuestión cosas muy graves. Veréis como empieza: «Nuestro deber principal es ayudar a las familias de los fusilados que pagaron con su vida a la patria». ¡eh, más piano! Su amor a la patria, no; pagaron con su vida su imbecilidad y su idiotez, que no es lo mismo. Y sigue el manifiesto: «Adeante por la España feliz y próspera».

¡Ay, mi tía que tjos! ¡Se necesita tener cara dura! Que lo digan sinó ese miliciano prisionero que hemos capturado hace dos días y que dice, que llevaban todo ellos una temporada sin comer apenas y que antes comían muy mal, aunque sabían que los otros comían bien, los directivos. Y las radios rojas llevan varios días diciendo que de todas partes vienen obsequios a Madrid, pero el caso es que según dicen los pasados, estos obsequios no existen, y no creen en ellos, más que por que lo ven en los periódicos. Lo que saben es que no comen.

Por otra parte, la crisis sigue siendo de actualidad. No está del todo resuelta. Parece ser que lo primero que ha hecho Negrín, ha sido enviar un telegrama a Aguirre, al Napoleónchu vasco, saludándole y saludando a todos los «valientes milicianos vascos que tan heroicamente están defendiendo su tierra en contra de los ataques de los facciosos».

¡Bueno, estaba por llamar imbecil también a Negrín! Si no hubiera sido amigo mío, le llamaba canalla.

Mientras esto ocurría, Reparaz, escribía un artículo en «Mundo Obrero» en que ponía de manifiesto la imbecilidad del nuevo gobierno; decía que la república ya tiene en el gobierno un médico y un boticario; le hace falta un veterinario que es lo más eficaz, le resultaría en estos momentos.

«El Liberal» dice «que la solución de la crisis ha producido un gran efecto en las trincheras»

¡No faltaba más! Se han dado cuenta que les están tomando el pelo y ¡vaya efecto!

Sin embargo, en Valencia, ha habido las correspondientes manifestaciones en contra del nuevo gobierno. Cargas, disparos, víctimas y ya está.

En Bilbao, los partes rojos y el de la Junta de Defensa de aquella capital son absolutamente iguales; digo iguales a los de pasados días, no entre sí, porque esto sería pedir peras al olmo. Los marxistas no se ni podrían ponerse de acuerdo jamás en la hora de mentir.

El asunto es que dicen que nos re-

chazan, que nos pegan, que nos aniquilan etc., etc.

Radio Madrid, más papista que el Papa, dice: «Bilbao será la tumba del fascismo como lo fué Madrid».

¡Qué risa! ¡Pobres de nosotros!

Y antes de seguir, unas cuantas noticias, grillas, pero grillas.

Se ha reunido el Comité de no Intervención, habiendo acordado comunicar a los dos bandos que luchan en España, que no vuelvan a ser bombardeadas las poblaciones abiertas.

¡Pobres no intervencionistas! Esto es pedir peras al olmo con respecto a los marxistas. Si los rojos no emplean sus aviones en bombardear abiertas ¿qué iban a hacer? ¡Emppearlos en lucha en contra nuestra? ¡Qué! Esto no puede ser.

Otra de las cosas importantes es que acenían los elogios de Miajas. Hasta llegan a llamarle Napoleón. Y hay que creerlo cuando ellos lo dicen. Lo peor es que los franceses se enfaden diciendo que no. Y está claro. Pretender decir que Napoleón es superior a Miajas, es un gran disparate. Napoleón al pie de este ecloso era un pigmeo. ¡Sí señores, un pigmeo!

¡Pobre Miajas! ¡Cuanto insulto en contra de su humildad tan humilde! ¿No se dará cuenta que le toman el pelo los suyos? Es desconcertante. La verdad que no debían hacerlo. Pero se empeñan y no es posible remediarlo. Los marxistas las gastan así.

No debían hacer eso con la cebra Miajas para esto, está bien, pero para Napoleón, no pinta; Napoleón no se ponía los pijamas de cebra, ni salteaba los bancos ni robaba el fluido eléctrico, etc., etc.

La verdad que es simpática esta cebria. ¡Pero muy simpática! ¿Que no? ¡Vaya si es cierto!

Y otra cosa: ¿saben ustedes cuánta ha sido el primer acto del nuevo gobierno de Valencia? Pues un gran acto: procesarnos a todos los que luchamos en contra suya. ¡Pobrecillos de nosotros! ¿Qué vamos a hacer ahora? Hay que resignarse.

Y ahora de operaciones. Siguió el avance en Vizcaya, tomando nuevas poblaciones, y cotas de gran importancia. El número de muertos y material recogido es abundantísimo.

También en el Sur, he querido darles un arañazo; en el sector de Villaharta, que según ellos iba a caer en sus manos, hemos ocupado la posición de Buenavista, y otras próximas a ésta, cogiendo al enemigo 7 ametralladoras y dos cañones, 8 fusiles ametralladores, 78 fusiles de varias clases, 78 cajas de municiones, 800 granadas de mano, 49 cadáveres y un almacén de zapatos, que han servido para calzar a los regulares que se encuentran ahora como niños con zapatos nuevos. Se les han cogido muchas gallinas;—no faltaba más!— que también se han manducado los regulares.

Y nada más. Buenas noches, señores...

¡Veraneo en CANDELARIO (Salamanca)! La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno Paseos deliciosos Habla la gran naturaleza! ¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

Para Bocadillos La Mallorquina Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecquilla Jamón natural, jamón York, salchichón lomo y magras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa. General Ezponda, 4 — Teléfono, 264

# EXTREMADURA

## Notas municipales

### El pago de subsidio de Marzo y Abril

Se pone en conocimiento de los beneficiarios de subsidios que durante los días 21 y 22 del presente mes y horas de diez y media a una y media de su mañana, pueden personarse en la Depositaria municipal para percibir por la misma los haberes correspondientes a los meses de marzo y abril último, haciéndose saber que es indispensable la previa presentación del carnet de identidad obligatorio en esta provincia.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio.

Cáceres, 20 de mayo de 1937.—E. alcalde, Luciano López Hidalgo.

### Declaración del ganado de cerda

Don Luciano López Hidalgo, alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital:

Hago saber: Que siendo necesario para contestar consula urgente formulada por el excelentísimo señor presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado, los propietarios de cerdos del término municipal presentarán en el plazo de 48 horas en la Secretaría de este Ayuntamiento relación del ganado de esta clase que posean, con los datos que se indican en el siguiente cuestionario:

- 1.º Número de cerdos cebados.
- 2.º Número de cerdos a media ceba y sus características (peso aproximado, edad, etc.).
- 3.º Número de cerdos de vaca y sus características (edad, etc.).

Cáceres, 20 de mayo de 1937.—E. alcalde, Luciano López Hidalgo.

### La presentación de reclutas del 2.º trimestre del 38 de Cáceres en el Ayuntamiento

«Para el más exacto cumplimiento de las órdenes recibidas del Excmo. señor coronel Gobernador Militar de esta Plaza y provincia sobre concentración de reclutas que hayan nacido en el año 1917 desde primero de abril a 30 de junio inclusive en esta capital se ordena a los mozos comprendidos en dicha edad se presenten sin excusa ni pretexto alguno en la secretaria de este Excmo. Ayuntamiento el sábado 22 del actual, desde las 10 a las 13 horas, a fin de proceder a su alistamiento. Si algún individuo nacido en Cáceres se encontrara ausente, la presentación la harán los padres o quien legamente le represente determinando documental mente la fecha y motivo de su ausencia. Igual obligación alcanza a los que no habiendo nacido en esta población residen en ella y están comprendidos en la edad indicada.»

La falta de cumplimiento de esta obligación por parte de los individuos o familiares a quien afecta, será debidamente castigada.

Cáceres, 20 de mayo de 1937.—E. alcalde, Luciano López Hidalgo.

**Se alquilan** habitaciones para oficinas o industria y naves guardamuebles.  
Razón: Caratejas, 33 pral. Horas para verlas de 2 a 4.

**Pida siempre Tintas "S. I. E. B." en pastillas**

Distribuidores: M. A'couer y Comp.ª—Laraña, 8 y 10. SEVILLA

## Información Internacional

### Los diez y siete aviones rojos que aterrizaron en Francia no volverán a España por impedirlo el comité de control de fronteras

### Chamberlain sucederá a Baldwin en la presidencia del nuevo Gobierno inglés

#### Los 17 aviones rojos que aterrizaron en Post no volverán a España

París.—Los 17 aviones que aterrizaron el lunes en el campo de aviación de Post, continúan en él.

Estos aparatos no volverán a España por orden del Comité de control de fronteras en Francia.

#### Las relaciones entre Alemania y Dinamarca

Berlín.—El ministro de Negocios extranjeros de Alemania celebrará la entrevista anunciada con el de Dinamarca en el mes actual.

En dicha entrevista se tratarán asuntos de interés común para ambas naciones en el orden internacional.

#### Chamberlain, sucederá a Baldwin en la Presidencia del Consejo inglés

Londres.—El Rey Jorge VI recibirá hoy la visita del presidente del Consejo de ministros Mr. Baldwin quien le presentará la dimisión del Gobierno.

Se asegura que será llamado inmediatamente para encargarse de formar el nuevo Gabinete Mr. Chamberlain.

#### Propósito rojo mal acogido en Londres

Londres.—El propósito del gobierno de Valencia de presentar únicamente una nota en la Sociedad de Naciones acerca de la intervención en la guerra de España, ha sido fría y mal acogido en los círculos políticos de esta ciudad.

#### Los comerciantes polacos no admitirán en sus asociaciones a los judíos

Varsovia.—La asociación de comerciantes polacos va a agragar a los estatutos de constitución un apartado en virtud del cual no podrán admitirse en aquella a comerciantes judíos, cualquiera que sea su ideología confesional.

#### El lok-out del puerto de Roa afecta a 3.000 obreros

París.—El lok-out que se ha planteado por los patronos de la zona del puerto de Roa afecta a 155 barcos que no han podido hacerse a la mar.

Los obreros en paro a consecuencia de esta decisión de los patronos, primer caso que se registra de esta índole con el Frente Popular, tiene en paro más de tres mil obreros.

#### Irlanda va a retirarse de la Sociedad de Naciones

Dublín.—El presidente De Valera ha declarado que ante la posición equivocada que viene adoptando la Sociedad de Naciones, posición que di-

ce continuará guardando en lo sucesivo, pudiera suceder que Irlanda se retirara de la Sociedad de Naciones.

Refiriéndose a las fiestas de la coronación del rey Jorge VI dijo que Irlanda no había estado representada para evitar que su asistencia pudiera interpretarse de que habían disminuido las diferencias existentes, cuando en realidad han aumentado.

#### Congreso de médicos en Alemania

Berlín.—El ministro de Sanidad del Reich ha inaugurado hoy la asamblea de médicos alemanes.

El ministro expuso algunas de las mejoras sociales que el Gobierno tenía en proyecto mejorar, tales como la de protección a los padres de muchos hijos y las instituciones benéfico-higiénicas.

En el año 1936, dijo, se han creado 750 oficinas de higiene en diversas zonas estratégicas del país.

#### Las relaciones entre China y Alemania

Sanghay.—Se han celebrado las fiestas del aniversario de la universidad.

En un discurso pronunciado por el rector de la misma se puso de manifiesto la cooperación alemana en la universidad de China.

Los donativos alemanes han alcanzado la suma de cuatro millones de marcos. En la Universidad hay 17 profesores alemanes y son centenares los alumnos que dominan a la perfección el lenguaje alemán.

#### Un informe del director de la Oficina Internacional de Trabajo en el que destacan los avances del país alemán

Berlín.—El Director de la Oficina Internacional del Trabajo ha publicado un informe con los trabajos y acuerdos adoptados en el pasado año por las distintas naciones.

Según este informe la producción de la mano de obra ha prosperado en Inglaterra, Alemania, Italia y Japón.

La situación social excepto en Rusia, Francia y países bajos ha mejorado notablemente en Europa, especialmente en Italia y Alemania. Japón figura también entre las naciones con aumento de producción y de buena situación.

Muchas de las sugerencias e innovaciones que se hacen en este informe han sido ya puestas en práctica en Alemania especialmente lo que afecta a vacaciones de los obreros.

14.000.000 millones de alemanes han podido disfrutar de vacaciones mediante la organización denominada «Fuerza por la alegría».

#### Ayer se ha celebrado la revista naval inglesa de las fiestas de la coronación

Londres.—Ayer se ha celebrado en la costa meridional a gran revista

naval anunciada como final de las fiestas de coronación.

Numerosas lanchas motoras y veleros se han acercado estos días a contempar los barcos de guerra.

A las quince horas hizo su aparición el yate real. Los reyes fueron aclamados cuando aparecieron en la cubierta con el Lord del Almirantazgo, altos jefes de la Marina de guerra y miembros de la familia real.

Las representaciones extranjeras presenciaron la revista a bordo de un barco de guerra inglés.

La revista duró cuatro horas. Numerosas esquadras de aviones volaron durante la revista sobre los barcos que tomaban parte en la misma.

Disparos de cañón anunciaron el final de la revista, abriéndose entonces el puerto y permitiéndose el paso a los vapores que hasta entonces habían permanecido fuera.

#### El mariscal Blomberg visita los campos de aviación inglesa

Londres.—La visita de Blomberg al campo de aviación inglesa y a los aparatos que en gran número se encontraban en él, es muy comentada por la prensa.

También dedican los periódicos comentarios extensos a las declaraciones del Mariscal.

#### La feria de ganados

Autorizado por el Excmo. señor Gobernador Militar de esta Plaza y provincia la celebración del mercado de toda clase de ganados que anualmente se realiza en esta ciudad en los días 23, 29 y 30 del actual, pongo en conocimiento del público en general, que durante mencionadas fechas se llevará a efecto expresado mercado, instalándose en el mismo sitio de años anteriores, inmediaciones de San Francisco y Dehesa de los Caballos, donde existen cómodos y abundantes abrevaderos y pastajes gratuitos para el ganado; en el Real de Feria habrá personal competente en el reconocimiento de moneda con instrucciones para cuantas facilidades sean necesarias, rogando a los ganaderos, compradores y vendedores que concurran, traigan arregados desde los puntos de su procedencia cuantos documentos se exigen de Sanidad y Guña, abreviando con ellos las transacciones que se efectúen.

Conocida la importancia que este renombrado mercado tiene como centro de contratación, se espera la mayor concurrencia a él, en beneficio de la ganadería extremeña.

Cáceres, 17 de mayo de 1937.—E. alcalde, Luciano López Hidalgo.

#### Pérdida

Una pusera oro de cadena gruesa trayecto de la Audiencia a la Avenida de Cánovas o de la Plaza Mayor a Caratejas n.º 32.

Entregar en Caratejas 32, 2.º. Se gratificará.